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ATA DA DUCENTÉSIMA OCTOGÉSIMA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. Aos vinte e quatro dias do mês de 2 

setembro de dois mil e quatorze, reuniu-se às 9 horas, na sala 3 do bloco “E”, térreo, a 3 

Congregação da Faculdade de Educação, com a presença dos seguintes membros: Ana 4 

Luiza Bustamante Smolka, Cláudia dos Reis, Débora Cristina Jeffrey, Dirce Djanira 5 

Pacheco e Zan, Elisabeth Barolli, Evaldo Piolli, Evely Boruchovitch, Karolina Barros 6 

Moraes, Luciana Rodrigues, Luiz Carlos de Freitas, Mara Regina Martins Jacomeli, Márcia 7 

Cristina Cândido dos Santos, Marli Miranda, Maurício Érnica, Nicanor Mateus Lopes, 8 

Norma Sandra de Almeida Ferreira, Selma de Cássia Martinelli, Sérgio Antonio da Silva 9 

Leite, Silvio Ancizar Sanches Gamboa, Theresa Maria de Freitas Adrião e Vicente 10 

Rodriguez. Ausências justificadas: Elisabete Monteiro de Aguiar Pereira, Pedro da Cunha 11 

Pinto Neto, Soely Ap. Jorge Polydoro. O Professor Luiz Carlos de Freitas, após 12 

cumprimentar os senhores conselheiros, deu início aos trabalhos submetendo à aprovação 13 

a Ata da Ducentésima Octogésima Quinta Reunião da Congregação realizada no dia 14 

27/08/2014, a qual foi aprovada com 5 abstenções. Em seguida o Professor Luiz Carlos 15 

de Freitas deu continuidade à reunião, passando para o expediente. I) EXPEDIENTE: A) 16 

O Professor Evaldo Piolli informou que haveria na FE um evento para tratar do Mestrado 17 

Profissional, que seria realizado no dia 01/10, às 14 horas no Salão Nobre, com docentes 18 

da Universidade do Mato Grosso. B) A discente Marli Miranda informou que em 12/09 19 

aconteceu o 3º Evento Setembro Azul cujo tema foi: “Direitos Humanos em questão: a 20 

Universidade Pública pode se fazer falar em Libras?” C) O discente Nicanor Mateus 21 

Lopes cumprimentou todos os conselheiros e justificou sua ausência nas últimas reuniões 22 

da Congregação em virtude de problemas de saúde. Informou que soube sobre o aumento 23 

da cota de impressão na Informática para os alunos. Salientou que, embora ainda não seja 24 

o ideal, está melhor do que antes. Questionou como pode melhorar a Intranet. D) A 25 

discente Karolina Barros Moraes informou que a Semana da Educação será realizada 26 

no período de 03 a 07/11/2014. E) A Professora Dirce Zan informou que seria 27 

encaminhada solicitação aos departamentos para que em sua próxima reunião, indicassem 28 

um docente para participar da Comissão de Graduação integrada das duas Coordenações 29 

de Curso (Licenciaturas e Pedagogia), que ser reuniria no dia 15/10. A Professora Dirce 30 

Zan salientou que o GT de Formação de Professores estava em suspenso, tendo em vista 31 

a greve dos servidores, mas que seria solicitada indicação aos departamentos de 6 32 

docentes, que trabalham com formação de professores, não necessariamente do próprio 33 

departamento, bem como a indicação de 2 discentes, sendo 1 do Curso de Pedagogia e 1 34 

das Licenciaturas, além dos 2 coordenadores, da Pedagogia e Licenciaturas, Profa. Dirce 35 

Zan e Prof. Rogério Moura. F) A Professora Ana Luíza Smolka cumprimentou os 36 

conselheiros e passou os seguintes informes: 1) Para o dia 29/10 às 15 horas, haveria o 37 

evento de comemoração ao Dia do Professor e o Dia do Funcionário Público, bem como 38 

homenagem aos docentes e funcionários aposentados no último ano e apresentação dos 39 

docentes e funcionários ingressantes no último ano. 2)   A festa de confraternização de 40 

final de ano da FE, estava sendo programada e as possíveis datas seriam: 12 ou 18/12. O 41 

local também deveria ser definido, tendo em vista anos anteriores, conforme consulta que 42 

seria realizada pela Seção de Eventos via listas (Restaurante Vila Antiga ou Churrascaria 43 

Estância Grill). 3) Seria realizado no dia 28/10 o Fórum Gestão Pública da Educação, 44 

durante todo o dia com a presença dos Srs. Paulo Roberto Bufalo, vereador da Câmara 45 

Municipal de Campinas, Prof. Claudio Borges, representante do Coletivo de Educadores 46 

da Rede Municipal de Campinas, dentre outros nomes que ainda confirmariam a presença.  47 

4) Informou que na próxima reunião da Congregação o servidor Duini da Seção de Eventos 48 
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apresentaria um relatório sobre os eventos realizados na FE em 2014. G) A servidora 1 

Luciana Rodrigues pediu a palavra para informar que a Coordenação de Pós-Graduação 2 

estava finalizando a alimentação dos dados de 2013 referentes ao Relatório CAPES. 3 

Salientou que estavam encontrando muitas dificuldades com os dados do Lattes, pois 4 

estavam incompletos. Ressaltou que o SIPEX deveria continuar sendo alimentado, pois a 5 

Unicamp utiliza o sistema para fins de aprovação dos Relatórios de Atividades. A seguir o 6 

Professor Luiz Carlos de Freitas passou algumas informações importantes aos 7 

conselheiros. 1. As denúncias do Prof. Dr. Carlos Antonio Gomes sobre procedimentos dos 8 

concursos na FE, acusações às bancas, inclusive em redes sociais, estavam sendo 9 

tratadas através da Procuradoria Geral da Universidade que tem tomado as providências 10 

necessárias. 2. O problema na rede na FE ocorrida na última segunda-feira, foi devido à 11 

queda de um raio no final de semana, que causou a queima do nobreak. Estavam sendo 12 

feitas diversas modificações na Área de Informática revitalizando a atual rede. 3. A 13 

Avaliação Institucional tem o seu prazo final para o dia 30/09. Solicitou o empenho das 14 

Coordenações para que fizessem o maior esforço para atender a referida data. 4. O 15 

aumento das cotas de impressão foi possível dada à economia efetuada nas impressões 16 

no período da greve, bem como a economia de impressões devido aos documentos da 17 

pauta da reunião da Congregação que agora são digitalizados e não mais fotocopiados. 18 

Não havendo mais inscritos o Professor Luiz Carlos de Freitas deu por vencido o 19 

“Expediente”, ressaltando que a Profa. Selma de Cássia Martinelli estaria substituindo a 20 

Profa. Soely Polydoro e a Profa. Norma Sandra de Almeida Ferreira, estaria representando 21 

o Prof. Antonio Carlos Rodrigues de Amorim, como membro da CPG. Antes de entrar na 22 

Ordem do Dia o Professor Luiz Carlos de Freitas informou que faria a inclusão de um 23 

item de pauta a pedido da Coordenação de Extensão. C.22) Convênio de Cooperação 24 

entre a Unicamp e a Universidade Trás-os-Montes e Alto Douro (Portugal) – Executoras: 25 

Profa. Dra. Dirce Djanira Pacheco e Zan e Áurea Maria Guimarães e Termo Aditivo nº 01 26 

ao Convênio de Cooperação entre a Unicamp e a Universidade Trás-os-Montes e Alto 27 

Douro (Portugal) – Executoras: Profa. Dra. Dirce Djanira Pacheco e Zan e Áurea Maria 28 

Guimarães. A Professora Elisabeth Barolli solicitou a inclusão em pauta dos itens a 29 

seguir: C.23) Inclusão das disciplinas EL 221 – Práticas de Educação e Saúde, EL 706 – 30 

Estágio Supervisionado para Enfermagem, na Área de Educação Escolar para abertura de 31 

processo seletivo sumário. C.24) Abertura de Processo Seletivo Sumário para admissão 32 

de 01 docente em caráter emergencial e temporário, nível MS-3.1, em RTP, na Área de 33 

Educação Escolar, nas disciplinas EL 206 – Práticas Educativas em Saúde, EL 221 – 34 

Práticas de Educação e Saúde, EL 706 – Estágio Supervisionado para Enfermagem, EL 35 

683 – Escola e Cultura e EL 774 – Estágio Supervisionado I, do Departamento de Ensino 36 

e Práticas Culturais, tendo em vista o afastamento por motivo de saúde da Profa. Dra. 37 

Maria Helena Salgado Bagnato. Assim, o Professor Luiz Carlos de Freitas submeteu à 38 

aprovação a inclusão dos itens C.22, C.23 e C.24, que foram aprovados. Em seguida, o 39 

Professor Luiz Carlos de Freitas retirou o item C.19) Manifestação dos Departamentos 40 

sobre a proposta de implantação do software LimeSurvey que permite realizar pesquisas 41 

e votações on line (DELART, DECISE, DEFHE), pois haveria necessidade de se 42 

apresentar maiores informações sobre as questões de segurança para uso do referido 43 

software. II) ORDEM DO DIA: A) Para Ciência. A.1) Credenciamento do Curso de 44 

Psicopedagogia Construtivista. A Professora Ana Luíza Smolka esclareceu que há 45 

necessidade de se colocar um carimbo nos certificados do referido curso, com assinatura 46 

de um psicólogo com registro no CFP – Conselho Federal de Psicologia, atestando a 47 

aprovação pelo conselho. Salientou que a Profa. Dra. Gislene de Campos Oliveira, 48 
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coordenadora do curso, possui registro no conselho. Desta forma a Direção iria 1 

providenciar a confecção do carimbo. A.2) Indicação de realização de Reunião 2 

Departamental Extraordinária visando agilizar os trâmites de Concurso para contratação 3 

Docente 2014. O Professor Luiz Carlos de Freitas ressaltou a importância da realização 4 

de uma reunião extraordinária nos departamentos no mês de dezembro, com a finalidade 5 

de agilizar a tramitação dos processos de contratação docente. B) Para Homologação: 6 

B.1) Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor em RTP, na Área de 7 

Política Educacional: Educação Básica, nas Disciplinas EP 161 – Movimentos Sociais e 8 

Gestão, EP 992 – Movimentos Sociais e Educação e EP 886 – Educação de Adultos – 9 

DEPASE. Processo 19-P-4335/2014. B.2) Concurso para Provimento de 01 Cargo de 10 

Professor Doutor em RTP, na Área de Política Educacional: Educação Básica, na Disciplina 11 

EP 790 – Políticas de Educação Infantil – DEPASE. Processo 19-P-4336/2014. B.3) 12 

Prorrogação do credenciamento como Professor Participante junto ao Programa de Pós-13 

Graduação em Educação da Professora Doutora Eloisa de Mattos Höfling, por mais 06 14 

meses, para conclusão das orientações de Claudia Bevilacqua Denardi e Mirian Elizabet 15 

Hahmeyer Collares Elpo. Os itens B.1 ao B.3 foram homologados por unanimidade. B) 16 

Para Deliberação: os itens a seguir não foram destacados e, colocados em votação, foram 17 

aprovados por unanimidade. C.1) Solicitação de abertura de Concurso Público, de Provas 18 

e Títulos, para provimento de 01(um) cargo de Professor Doutor MS-3.1, em RTP, na Área 19 

de Educação em Ciências e Matemática nas Disciplinas EP 473 – Escola e Cultura 20 

Matemática, EL 284 – Educação Matemática Escolar I, EL 684 – Educação Matemática 21 

Escolar II, EL 883 – Prática Pedagógica em Matemática e na Área de Educação Escolar 22 

na Disciplina EL 874 – Estágio Supervisionado II – DEPRAC. Processo: 19-P-22.927/2014. 23 

C.2) Aprovação do Edital referente ao Concurso Público de Provas e Títulos, para 24 

provimento de 01 cargo de Professor Doutor, nível MS-3.1, em RTP, na Área Educação 25 

em Ciências e Matemática nas Disciplinas EP 473 – Escola e Cultura Matemática, EL 284 26 

– Educação Matemática Escolar I, EL 684 – Educação Matemática Escolar II, EL 883 – 27 

Prática Pedagógica em Matemática e na Área de Educação Escolar na Disciplina EL 874 28 

– Estágio Supervisionado II, do Departamento de Ensino e Práticas Culturais. Processo: 29 

19-P-22.927/2014. C.3) Solicitação de admissão da Profa. Dra. Cláudia Beatriz de Castro 30 

Nascimento Ometto, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3.1, tendo em vista sua aprovação 31 

em Concurso Público de Provas e Títulos para Provimento de 01 Cargo de Professor 32 

Doutor, na Área de Conhecimento e Linguagem, nas Disciplinas EP 471 – Escola, 33 

Alfabetização e Cultura da Escrita e EP 347 – Educação, Cultura e Linguagem e na Área 34 

de Educação e Cultura, na Disciplina EL 774 – Estágio Supervisionado I – DELART. 35 

Processo 19-P-22.999/2014. C.4) Relatórios de Atividades. a) Prof. Dr. Pedro Ganzeli – 36 

DEPASE. b) Prof. Dr. André Luiz Paulilo – DEFHE. c) Prof. Dr. Renê José Trentin Silveira 37 

– DEFHE. C.5) Solicitação de integração como Professor Colaborador: Profa. Dra. Dione 38 

Lucchesi de Carvalho – DEPRAC. C.12) Proposta de Oferecimento de Curso de Difusão 39 

Científica: EDU 0154 – PROEPRE e a Arte/Educação. Professora responsável: Orly 40 

Zucatto Mantovani de Assis. Carga Horária: 40 horas presenciais. C.14) Solicitação de 41 

credenciamento junto ao Programa de Pós-Graduação em Educação – Prof. Dr. Antonio 42 

Carlos Dias Júnior, como Professor Pleno junto ao Programa de Pós-Graduação em 43 

Educação, para orientar e ministrar aulas no Mestrado em Educação. B.15) Solicitação de 44 

Revalidação de Diploma Estrangeiro de Pós-Graduação – Luciana Stanford Baldoino. 45 

Processo: 01-P-29.231/2013 (Doutorado). Título do Trabalho: "A Educação Continuada 46 

para a Enfermagem: motivações e dificuldades”. Ano de conclusão: 2013. Local: 47 

Universidade Lusófona de Humanidades e Tecnologia – Lisboa. Parecer favorável da 48 
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Comissão de Especialistas. C.16) Nova Composição da Comissão de Pós-Graduação do 1 

Programa de Pós-Graduação Multiunidades em Ensino de Ciências e Matemática. C.18) 2 

Alteração do período de oferecimento da disciplina Seminário Especial Concentrado I: 3 

Pesquisando instituições educativas: as perspectivas sócio-histórica e antropológica, sob 4 

responsabilidade da Profa. Dra. Liliana Vanella - de 01 a 05/09/2014 para 08 a 12/09/2014. 5 

A seguir, passou-se à apreciação dos itens destacados. C.6) Solicitação da Coordenação 6 

de Graduação – Pedagogia de oferecimento da Disciplina de AM para o 1º semestre de 7 

2015. C.7) Proposta de alteração de Catálogo de Graduação 2015 – Licenciatura em 8 

Biologia. C.8) Proposta de alteração de Catálogo de Graduação 2015 – Licenciatura em 9 

Química. C.9) Proposta de alteração de Catálogo de Graduação 2015 – Licenciatura 10 

Integrada Química Física. C.10) Proposta de alteração de Catálogo Graduação 2015 – 11 

Licenciatura em Física. O discente Nicanor Mateus Lopes pediu destaque dos itens C.6 12 

a C.10 para solicitar esclarecimentos. A Professora Dirce Zan esclareceu que as 13 

alterações de catálogo estavam sendo solicitadas para atender as deliberações CEE 14 

111/2012 e 126/2014, todavia não se tratavam de mudanças estruturais de currículo. O 15 

Professor Luiz Carlos de Freitas colocou os itens C.6 ao C.10, em votação, os quais foram 16 

aprovados.C.11) Proposta de Abertura de Área de Prestação de Serviços de Pequena 17 

Monta pelo LANTEC nos Termos da Portaria GR nº 172/1985. Executor Professor Doutor 18 

Sérgio Ferreira do Amaral. (Processo 19-P-27.564/2004). A discente Marli Miranda 19 

solicitou esclarecimentos sobre o item. A Professora Ana Luíza Smolka ressaltou que o 20 

item já havia sido discutido e aprovado na Comissão de Extensão e que estava totalmente 21 

de acordo com as normas da universidade. Em seguida, o Professor Luiz Carlos de 22 

Freitas submeteu o item para aprovação e o mesmo foi aprovado. C.13) Proposta de 23 

Oferecimento de Curso de Difusão Científica: EDU 0156 – “A Atuação do Psicólogo e os 24 

Dilemas em Contextos Educativos: Reflexões, Críticas e Possibilidades Coletivas de 25 

Superação”. Professora responsável: Ana Maria Falcão de Aragão. Carga Horária: 16 26 

horas semipresenciais. A Professora Selma Martinelli pediu destaque para informar que 27 

o curso não é semipresencial, mas presencial. O Professor Luiz Carlos de Freitas 28 

submeteu o item para aprovação, o qual foi aprovado. C.17) Processo Seletivo 2015 – 29 

Programa de Pós-Graduação em Educação: Mestrado Acadêmico e Doutorado em 30 

Educação. Número de vagas a definir. A Professora Norma S. A. Ferreira, membro da 31 

CPG, ressaltou a importância do cumprimento do cronograma e frisou que seriam 32 

necessários 7 servidores para efetuarem as conferências das inscrições.  A Professora 33 

Ana Luíza B. Smolka salientou que mutirões e forças-tarefa costumam dar certo, mas 34 

seria importante uma reunião com as secretárias e funcionários envolvidos, para levantar 35 

as atribuições e formas de trabalho. Após vários esclarecimentos, ficou definido que a 36 

Direção Associada e a Coordenação de Pós-Graduação da FE verificariam formas de se 37 

executarem as atividades em conjunto com as secretárias de departamento. Diante do 38 

exposto, o Professor Luiz Carlos de Freitas submeteu o item para aprovação, o qual foi 39 

aprovado com 4 abstenções. C.20) Indicação de representante do CRUESP junto ao 40 

Fórum de Educação do Estado de São Paulo:  DEPE: Profa. Dra. Heloisa Andréia de Matos 41 

Lins. DECISE: Profa. Dra. Nora Rut Krawczyk. O Professor Luiz Carlos de Freitas 42 

informou que o assunto estava em votação tendo em vista a saída do Prof. Evaldo Piolli da 43 

representatividade junto ao Fórum. Assim, solicitou aos departamentos que não enviaram 44 

suas indicações, que se manifestassem. O Professor Silvio Gamboa informou que o 45 

DEFHE apoiaria a Profa. Dra. Heloisa Andréia de Matos Lins. O Professor Mauricio 46 

Érnica informou que o DELART apoiaria a Profa. Dra. Nora Rut Krawczyk. Considerando 47 

as indicações dos departamentos o Professor Luiz Carlos de Freitas propôs aos 48 
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conselheiros colocar em votação os nomes indicados. Após a realização da votação, a 1 

distribuição dos votos foi a seguinte: Profa. Dra. Heloisa Andréia de Matos Lins – 5 votos. 2 

Profa. Dra. Nora Rut Krawczyk – 8 votos. 7 abstenções. Diante da votação realizada, o 3 

representante do CRUESP junto ao Fórum de Educação do Estado de São Paulo seria a 4 

Profa. Dra. Nora Rut Krawczyk. C.21) Manifestação Técnica ao Ofício DEPASE nº 39/2014 5 

que trata dos procedimentos relativos aos processos de concurso público para contratação 6 

de docentes em caráter permanente ou emergencial. O Professor Luiz Carlos de Freitas 7 

informou que diante da resposta apresentada os departamentos precisariam definir se 8 

formariam um GT com as chefias de departamento para tratar do assunto. A Professora 9 

Débora Jeffrey manifestou-se favorável à composição do GT. A Professora Elisabeth 10 

Barolli também. Houve ainda a manifestação do Professor Silvio Gamboa, também 11 

favorável à composição do GT. Deste modo, o Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu 12 

que o GT fosse formado pelas professoras Débora Jeffrey, Elisabeth Barolli e pelo 13 

professor Silvio Gamboa, e que após análise e discussão, o documento voltasse à Direção 14 

para uma nova análise técnica com posterior encaminhamento à Congregação para 15 

deliberação. Colocado o item em votação foi aprovado por unanimidade. C.22) Convênio 16 

de Cooperação entre a Unicamp e a Universidade Trás-os-Montes e Alto Douro (Portugal) 17 

– Executoras: Profa. Dra. Dirce Djanira Pacheco e Zan e Áurea Maria Guimarães e Termo 18 

Aditivo nº 01 ao Convênio de Cooperação entre a Unicamp e a Universidade Trás-os-19 

Montes e Alto Douro (Portugal) – Executoras: Profa. Dra. Dirce Djanira Pacheco e Zan e 20 

Áurea Maria Guimarães. A Professora Ana Luiza B. Smolka esclareceu que o Convênio 21 

e o Termo Aditivo foram aprovados “ad referendum” da Comissão de Extensão. C.23) 22 

Inclusão das disciplinas EL 221 – Práticas de Educação e Saúde, EL 706 – Estágio 23 

Supervisionado para Enfermagem, na Área de Educação Escolar para abertura de 24 

processo seletivo sumário. C.24) Abertura de Processo Seletivo Sumário para admissão 25 

de 01 docente em caráter emergencial e temporário, nível MS-3.1, em RTP, na Área de 26 

Educação Escolar, nas disciplinas EL 206 – Práticas Educativas em Saúde, EL 221 – 27 

Práticas de Educação e Saúde, EL 706 – Estágio Supervisionado para Enfermagem, EL 28 

683 – Escola e Cultura e EL 774 – Estágio Supervisionado I, do Departamento de Ensino 29 

e Práticas Culturais, tendo em vista o afastamento por motivo de saúde da Profa. Dra. 30 

Maria Helena Salgado Bagnato. A Professora Elisabeth Barolli esclareceu que o 31 

departamento aprovou em sua reunião, a abertura de processo seletivo sumário para 32 

contratação emergencial na vaga da Profa. Dra. Maria Helena Salgado Bagnato enquanto 33 

perdurar seu afastamento por motivo de saúde. Para tanto houve a necessidade também 34 

de ser aprovada a inclusão das disciplinas mencionadas no item C.23 para realização do 35 

processo seletivo. Após os esclarecimentos, o Professor Luiz Carlos de Freitas 36 

submeteu os itens C.22, C.23 e C.24 para aprovação, os quais foram aprovados por 37 

unanimidade. O Professor Luiz Carlos de Freitas agradeceu a participação de todos à 38 

reunião. Nada mais havendo a tratar, eu, Raquel Pigatto Vale Menezes, redigi e digitei a 39 

presente ata que assino e submeto à apreciação dos senhores conselheiros. A mídia 40 

contendo a íntegra da reunião encontra-se à disposição na Secretaria da Direção. 41 

Campinas, 12 de novembro de 2014. 42 


